

CONTENIDO:

- 1.- INDE anuncia concurso de dibujo infantil
- 2.- Inaugura nueva oficina en Masaya
- 3.- Reciben visita de senador panameño

CONTENIDO:

- 4.- Promueven inclusión económica
- 5.- INDE participa en Feria ExpoEduca 2012
- 6.- Jóvenes organizan ferias

INDE anuncia concurso de dibujo infantil

El Instituto Nicaragüense de Desarrollo ó INDE anunció el lanzamiento de la tercera edición del concurso nacional de dibujo infantil "El medio ambiente y el despale en nuestras comunidades", que cuenta con el apoyo de la delegación de la Unión Europea, y el Ministerio del Ambiente y los Recursos Naturales ó MARENA.

El concurso es dirigido a niños y niñas de entre las edades de 8 a 11 años. Para participar en el concurso, los niños deben de presentar su dibujo en hojas tamaño carta, ya sea papel bond, lino ó galgo. El estilo del dibujo es libre, puede ser realizado con crayolas, lápices de colores, acuarelas, etc. La participación en el concurso es individual, el dibujo debe de ser original, elaborado a mano por el participante, quien además tiene que escribir en una hoja aparte, el mensaje e incluir sus datos personales y una carta de autorización de uno de sus padres. Todos los documentos deben de ser presentados en un sobre de manila sellado.

No se aceptarán dibujos que muestren a una persona, organización o marca en particular. El tema del concurso es "El medio ambiente y el despale en nuestras comunidades". La participación en el concurso es gratuita. Los interesados tienen hasta el **22 de mayo** para inscribirse. Los dibujos serán recibidos en las oficinas de INDE que están ubicadas en **Colonial Los Robles, del hotel Colón 1c. Al sur, 200 metros al oeste**. También serán recepcionados en las oficinas de los capítulos departamentales de INDE ubicados en la ciudad de Matagalpa, Granada, Masaya, Rivas y León.

Premios a otorgarse:

El ganador del primero, segundo y tercer lugar recibirá premios en efectivos equivalente a US \$300.00, US \$150.00 y US \$100.00 dólares respectivamente. Además obtendrán una beca de dibujo infantil y un diploma de participación. El ganador del primero y segundo lugar también tendrá la oportunidad de ver su dibujo publicado en la portada y contraportada de la memoria anual institucional de INDE del año 2012. Todos los dibujos participantes serán publicados en la Galería virtual del concurso, que se encuentra alojada en la Página web de INDE.



El evento de premiación se llevará a cabo el día viernes **05 de Junio**, en la sala de conferencia "L q t i g" del Instituto Nicaragüense de Desarrollo ó INDE. Patrocina este evento: **Canopy Tour, John May, EducAction S.A., EJM, Centro Cultural Batahola Norte y JCI INDE**. Si usted desea conocer más sobre las bases del concurso puede visitar la siguiente página web: www.inde.org.ni/Coloreandotuplaneta/perfil.html ó escribirnos al siguiente correo electrónico: eurocentro@inde.org.ni. También puede llamarnos al teléfono: 22525800

¿Sabías Que?

INDE inicia el año 2012 más fortalecido, con una nueva visión y enfocado en continuar trabajando por el desarrollo integral de nuestro país, con énfasis en la micro, pequeña y mediana empresa, lo más importante y que nos llena de mucha satisfacción es que nos acercamos a nuestro 50 aniversario. Fue un 4 de septiembre de 1963 que nace INDE, con el objetivo de unificar el esfuerzo del sector privado, en la solución de los problemas nacionales, específicamente los de carácter económico y social. INDE tiene presencia en el país a través de sus diferentes capítulos departamentales ubicados en Chontales, Masaya, Granada, Rivas, León y Matagalpa.

INDE inaugura nueva oficina en Masaya

El Instituto Nicaragüense de Desarrollo ó INDE cuenta con una nueva oficina local en la ciudad de Masaya, en donde mantiene representación multisectorial a través de su Capítulo Departamental. El evento de inauguración fue presidido por el Presidente de INDE, Dr. Sergio Argüello Pereyra, quien reafirmó su compromiso de fortalecer, durante su gestión, el actuar de los capítulos departamentales de la institución.

En este año se trabajará por el fortalecimiento institucional de nuestros capítulos departamentales ubicados en Masaya, Granada, Chontales, Rivas, Matagalpa y León. Es por eso que estamos organizando diferentes visitas a los departamentos, en donde INDE mantiene presencia, para reunirnos con nuestros miembros asociados, quienes en su mayoría son empresarios MIPyME's, con el fin de escuchar sus necesidades y ver de qué manera podemos reorientar nuestros servicios en beneficio del sector empresarial.

Una de las principales necesidades planteadas por los empresarios MIPYME's al Presidente de INDE, durante el evento de inauguración fue la instalación de una oficina de asesoría legal, que les permita a los dueños de los pequeños negocios, conocer sus derechos y deberes en materia fiscal, también solicitaron el acceso a proyectos de capacitación y programas de financiamiento.

Mientras tanto Argüello anunció que INDE iniciará un plan piloto de capacitación dirigido a las empresas O.K.R. (Organización, Gestión y Recursos) en el departamento de Chontales, en donde se pretenden impartir cursos de computación, mercadeo electrónico y contabilidad. Esta iniciativa se pretende multiplicar en los diferentes capítulos departamentales de INDE, con el fin de contribuir al desarrollo del sector con el aprovechamiento de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC).



Educación financiera
con 
INDE educrédito

En la edición anterior de nuestro boletín te enseñamos lo importante que es conocer la situación real de tus finanzas, a través de la elaboración de un presupuesto familiar, que te permita descubrir que tan equilibrado está tu nivel de gastos, para evitar un sobreendeudamiento. Tienes que hacer conciencia sobre el consumo responsable, contestándote las siguientes preguntas antes de hacer un gasto:

- 1.- ¿Se trata de una necesidad o un capricho?
- 2.- ¿Es realmente un gasto o una inversión?

Recuerda también que es muy importante explorar nuevas ideas de inversión y no permitarnos quedarnos en el área de la comodidad, recibiendo un cheque de manera mensual, sentados en un escritorio. Necesitamos abrir nuestra mente y descubrir nuevas formas de generar ingresos. ¿Cuándo fue la última vez que te capacitaste? El progreso está en la educación, que es una inversión a largo plazo y para toda la vida.

Redben visita de Senador Panameño

Los miembros de JCI Nicaragua recibieron la visita del Senador de JCI Panamá, Ernesto Fruto, quien aprovechó su viaje para brindar palabras de aliento a los jóvenes que forman parte de la organización a nivel local. A continuación publicamos un extracto de la entrevista que le realizamos durante su estadía en el país.

¿Desde cuándo forma parte de JCI?

Pertenezco a esta organización desde cuando tenía 23 años, actualmente tengo más de 50 años. Yo le doy muchas gracias a la JCI porque me enseñó a crecer, a expresarme. Nunca imaginé que iba a cambiar mi vida, a manera de ejemplo, te digo, yo conseguí en tan solo cinco años de pertenecer a la organización, ser nombrado presidente de un capítulo. Actualmente soy senador y pertenezco a la Asociación de Senadores de la JCI a nivel mundial - ASAC.

¿Qué enseña la JCI?

La JCI enseña disciplina. Te enseña a realizar cambios positivos en nuestras comunidades, y a ser verdaderos líderes.

¿Por qué es importante que los jóvenes involucren a la JCI?

Nosotros somos una escuela de liderazgo, para nosotros lo más importante es la capacitación, porque si tú no demuestras ser un líder en tu comunidad, no vas a poder lograr cambios positivos, tienes que capacitarte, en JCI las capacitaciones son gratuitas. Todos los proyectos de JCI deben de tener una proyección de ayuda a nuestros semejantes.

¿Qué mensaje le daría a todos los jóvenes nicaragüenses que aún no forman parte de la organización?

Que entren, que lleguen, que vean, que analicen y que aprendan.

Para el Dr. Argüello el estado también está obligado a crear y mantener condiciones básicas para el desarrollo, tales como el fortalecimiento de la institucionalidad y el estado de derecho, la creación de infraestructura productivas y sociales para el desarrollo de empresas, el mejoramiento de la calidad de vida y de la educación pública; así como el incremento del acceso al crédito.



Presidente de INDE dicta lección Inaugural en UNICIT

El Futuro del Desarrollo Social y Económico de Nicaragua está en la educación, así lo aseguró el Presidente del INDE, Dr. Sergio Argüello Pereyra, quien dictó la lección inaugural del año académico 2012, de la Universidad Iberoamericana o UNICIT.

Argüello durante su disertación hizo énfasis en que es importante desarrollar un plan nacional que involucre a los jóvenes y estudiantes, por lo que es importante, ya que sobre ustedes y nosotros, recae el reto de acelerar el desarrollo económico y social de nuestro país, que reduzca considerablemente la pobreza y se genere mayor riqueza, para que sea distribuida equitativamente entre todos nosotros.

El presidente del INDE también señaló que es importante mejorar los niveles de productividad en el país, para aprovechar la apertura que existe en los mercados internacionales, así mismo agregó que el factor fundamental del desarrollo social y económico del país está en la persona, su conducta y actitud frente a la vida.

Promueven inclusión económica en el Instituto Nicaragüense de De

Empresarios y directores del Instituto Nicaragüense de Desarrollo (INDE) sostuvieron un encuentro para conocer la estrategia de Negocios Inclusivos; innovador enfoque empresarial que incorpora a la población de escasos recursos económicos, a la cadena de valor del sector privado; sea como proveedores, distribuidores, consumidores, empleados y/o socios, con el fin de generar iniciativas de desarrollo más sostenibles.

La presentación del nuevo modelo fue realizada por el Programa Regional de Negocios Inclusivos: Ganamos Todos, de la alianza entre SNV y el Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN), quienes dieron a conocer dos importantes experiencias de Negocios Inclusivos basadas en la industria del café y lácteos en Nicaragua.

Los empresarios y directores de INDE se mostraron interesados en explorar la posibilidad de integrar en este nuevo modelo a los empresarios MIPyME's, que hacen uso de los servicios que ofrecen los programas del INDE. Así mismo plantearon la posibilidad de presentar el modelo de inclusión económica a los empresarios de los departamentos donde existen capítulos del INDE.



INDE participa en Feria ExpoEduca 2012

El Instituto Nicaragüense de Desarrollo óINDE participó recientemente a través de su programa EDUCREDITO, en la Feria de Posgrados ExpoEduca 2012, organizada por la Universidad Centroamericana, con el objetivo de informar sobre las oportunidades de becas, ayudas y financiamiento para estudios en el extranjero.

Con un modelo que brinda soluciones financieras a estudiantes de Pregrados, Postgrados y Maestrías, INDE EDUCRÉDITO, causó un impacto positivo en la feria, donde cientos de jóvenes participaron y se mostraron interesados en conocer más sobre el programa y las formas de financiamiento que brinda a los estudiantes.



INDE-EDUCREDITO fue el primer programa de INDE, creado en el año de 1964. Con su reactivación, la institución, continúa contribuyendo al desarrollo económico, social y cultural de nuestro país.

Si usted desea conocer más de este programa lo invitamos a visitar las oficinas de INDE EDUCREDITO ubicadas en el edificio INDE en Managua (Colonial Los Robles, del Hotel Colón 1c. al sur, 75 varas suroeste). También puede visitar nuestra página web: www.inde.org.ni ó llamarnos al siguiente número telefónico Telf. 2252-5800.



Jóvenes Emprendedores organizan ferias

Vinos, cereales y hasta servicios de mantenimiento, venta y reparación de motos, son algunos de los productos que usted encontrará en las diferentes ferias locales que está organizando el programa Emprendedores Juveniles del INDE, con el fin de brindar a los jóvenes, que han sido capacitados por el programa, la oportunidad de dar a conocer sus pequeñas empresas, y vender sus productos los que son ofertados con muy buena calidad.

La primera feria local organizada por Emprendedores Juveniles de Nicaragua, en el marco del Programa Vida en Democracia, se llevó a cabo en la ciudad de Boaco, el pasado 4 de mayo, en donde participaron un total de 60 jóvenes, quienes ofertaron sus productos en el parque central de esta localidad.

Mientras tanto los jóvenes emprendedores que han sido capacitados por el programa en la ciudad de Bluefields y Juigalpa, se preparan para participar en las próximas ferias locales, que se realizarán los días 11 y 18 de mayo, respectivamente.

Jóvenes entregan agenda Consejo Municipal de la Ciudad de Boaco

El programa Emprendedores Juveniles del INDE también capacitó a más de 60 jóvenes de la ciudad de Boaco, en temas de liderazgo, con el objetivo de que los participantes adquieran habilidades y destrezas en la elaboración de proyectos sociales comunitarios.

Los jóvenes también realizaron diferentes diálogos locales con el fin de debatir sobre la participación de la juventud en Políticas Públicas, participación ciudadana y espacios de intervención en el gobierno local y nacional; así como la construcción de una Agenda Joven que incluya temas sobre la situación actual de la juventud en aspectos relacionados al sector salud, educación, medio ambiente, deportes, cultura, empleo y violencia juvenil. La Agenda fue presentada y entregada al Consejo en Pleno de la Alcaldía de la ciudad de Boaco, con el fin de que sea incluida en las políticas públicas de la municipalidad.

